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劉展灝：商界挺普選按部就班
強調主流民意盼「起步先」應先實踐再優化

陳雲晤「台獨」中堅謀合流
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香港文匯報訊（記者 李自明）網上早前
流傳兩篇自稱公民黨年輕黨員的帖文，踢
爆公民黨一直要力壓民主黨做反對派「大
哥」，該黨員昨日再爆料稱，反對派「飯
盒會」召集人、公民黨黨魁梁家傑（袋
巾）對黨內外都疑心重，不單令公民黨
「黨不成黨」，其落力搞聯署綑綁反對派
立場，也令反對派中人私下譏笑愈簽得
多，愈反映很多人想支持特首普選方案。

見白鴿企硬怕執輸
該名自稱公民黨年輕黨員昨日在網上討

論區第三道帖文《公民黨，究竟做緊
乜？》，分析黨內對特區政府邀請全體立
法會議員上深圳與中央官員見面的反應。
該黨員指，梁家傑在回應時，先由「傾向
於參加」，馬上又改口說「研究是否接受
邀請」，明顯是因為民主黨主席劉慧卿
「帶頭口硬」，「我梁家傑點可以輸蝕？
正一慌死執輸，寧硬勿軟。」
該黨員又踢爆反對派「飯盒會」中人

「各懷心事」。據稱，有人過去在會上曾
表明「搵唔到理由」拒絕與中央官員見
面，但結果卻變成再次發起綑綁反對特首
普選方案的聯署，「如是者你夠唔夠膽唔
聯署？其他議員亦無選擇，人哋人多勢
眾，你孤家寡人。」終於，公民黨立法會
議員湯家驊在前後共7次聯署後，率先
「罷簽」，「我哋班精明人都話：唉，愈
簽得多，即係話畀公眾聽，我哋入面好多
人想支持政改，傻嘅！」
該名黨員早前已披露梁家傑與公民黨主

席余若薇曾在內部會議表明，「要小心
Ronny（湯家驊）同Dennis（公民黨郭榮
鏗）」，更何況是其他反對派議員，在他
們眼中更加「信唔過」，「最落力搞聯署
者，非傑哥莫屬，唔單止咁，仲要疑心愈
來愈重。」
他稱，除了不信任激進反派議員黃毓民、

民協議員馮檢基外，最近又懷疑劉慧卿及民
主黨立法會議員何俊仁，「傑哥嘅原話係：

佢哋同北京（中央）有『枱底交易』，關鍵時刻靠
不住。」「咁即係點，得返佢同余若薇？」該黨員
慨嘆公民黨已「黨不成黨」，「政治領袖變成水皮
政客。」

工商界為政改發聲天經地義
香港反對派在抹黑特區政府時，最常用的一句就是「官

商勾結」，在政改爭議中，特首提委會的組成也被指為
「向工商界傾斜」，更稱商界為此發聲「恰恰證明了這一
點」。香港工業總會主席劉展灝強調，商界不會向政府
「攞着數」，就政改發聲也是天經地義的，「為何商界一
出聲，就是『官商勾結』呢？商界無罪的！」

劉展灝近日在接受本報訪問時強調，香港商界從沒有在特
區政府手上得到過什麼好處，「絕大部分商界人士都是自力
更生、努力拚搏，香港政府從沒什麼政策特別優惠商界，商

界也沒有向政府拿福利。商界並非靠政府政策先做到生意，
政府更不會幫商界做生意。」與其他地區相比，香港算是商
界得到政府支援較少的地方。

他嘆道，不時有人指稱香港商界收受特區政府利益，對商
界絕不公平，「為何商界一出聲，就是『官商勾結』呢？
『泛民』是否不需要經濟發展、商界支持？
為何商界做任何事都是錯的？商界無罪的，
都是市民的一分子！」他強調，商界會繼續
就社會議題發聲。■香港文匯報記者 陳嘉洛

譚志源：轉個人票或沖淡票值

年輕人勿只埋怨應自我檢討香港政改進入最後的「大直路」。反對派一
直聲稱特首選舉由商界「壟斷」，工黨主

席李卓人日前更稱，特首普選候選人仍是由以商
界利益主導的提委會提名，要當選先要迎合商界
利益，通過政改反而鞏固「特權階級」，是「出
賣打工仔女」。

政制發展「不宜坐直升機」
究竟香港商界是否希望有普選？劉展灝近日在

接受本報專訪時直言，商界希望香港保持長期繁
榮穩定，同時有追求民主自由的決心，但做任何
事都要有次序，「好似由長沙灣去尖沙咀的民主
終點站，你可以坐巴士、地鐵，甚至是踏單車、
行路，但去尖沙咀不用坐直升機吧？」
針對反對派經常聲稱提委會由中央「操控」、
「偏幫」工商界，劉展灝反駁指，任何選舉制度
都不能保證某人「出閘」，「如果大部分提委和
市民認同你的政綱、理念、對香港的貢獻，並符
合愛國愛港的要求，就有機會『出閘』。」

暗票提名反對派易「出閘」
被問及有指提委大可不按民意提名，把民望高
的參選人「篩走」，劉展灝對此說法並不認同，
指目前方案容許提委以暗票方式提名至少兩名候
選人，反而大大增加了反對派「出閘」的可能
性，「我絕不介意提名另一位非建制、甚至有
『泛民』人士背景的人士出選。」

轉個人票建議倉卒不宜改

反對派近日才倉卒建議把提名委員會公司票轉
為個人票，劉展灝坦言，這個問題非常複雜，單
是諮詢業界便需要一年時間，現階段不能隨便修
改，更擔心此建議會削弱商界聲音。
他又反對以取消立法會功能界別換取政改通

過，並強調功能界別與地區直選議員不同，不會
在街頭「做騷」、派福利、爭選票，而是推動政
府的經濟、民生政策，在議會發揮重要作用。特
別是反對派在立法會肆意拉布，拖政府後腿，
「唯一依靠的是功能界別議員化解政府危機。」
劉展灝坦言，「（特區）政府政策得以推行，

現在唯一是靠功能界別議員（支持）……如果無
功能界別議員，立法會就會被（反對派）騎劫，
失去均衡參與。如果立法會無咗功能界別，我唔
敢想像情況會變成點！」

失功能界別恐遭民粹騎劫
被問到倘政改方案通過，2020年的立法會普選

是否贊成取消功能界別，劉展灝表明，長遠而言
是傾向保留功能界別，「如果所有議員均由直選
產生，我們擔心福利主義會領導議員的意向，到
時邊個議員派多啲福利，選票就多啲，香港就會
慢慢走入『魔洞』，聲音變得一面倒。」
劉展灝強調，香港社會的主流聲音是「起步
先」，即先通過政改方案，日後再尋求優化空
間，「要首先證明民主是有效管治香港，但如果
只是選舉方式民主，反對派繼續阻礙政府施政，
愈民主愈管治唔到香港，咁點解要咁多民主？」
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香港文匯報訊（記者 陳嘉洛）青年事務委員會主席劉鳴煒
日前指，倘年輕人不願意「睇少啲戲，去少啲日本」，作出
犧牲去儲蓄，就算樓價大跌也無法買樓，成為了社會熱話。
香港工業總會主席劉展灝在訪問中認為，即使解決政改問
題，也不代表年輕人可以「即刻買樓」。他寄語年輕人「唔
好只識埋怨政府」，而應自我檢討。
劉展灝在本報訪問中說，年輕人對特區政府的不滿，政制爭

議、樓價太高是主要原因，特區政府不能把問題「放埋一
邊」，但即使解決政改問題，也不代表年輕人可以即刻買樓。

無樓無好工賴政府不合理
他坦言，現在的香港年輕人與上一代不同，後者自小被父

母「寵慣」，沒太大經濟負擔，在選擇工作、做事上都比較
「隨心所欲」，但面對樓價高、上流機會減少等大環境問題
時，年輕人卻遷怒政府，「買唔到樓，你又賴政府；搵唔到
好工，你又賴政府，好多問題都歸咎於政府，但合唔合理
呢？」
香港年輕人愈變激進，學聯、民陣等組織更聲言會在立法

會表決政改方案時，發動10萬人包圍立法會。劉展灝指出，
去年的違法「佔領」行動已嚴重影響香港的營商環境和形
象，希望年輕人吸取教訓，「年輕人經常說，香港是屬於他
們的一代，但其實要記住香港現時的繁榮，是上一代建設下
來的，唔好只識埋怨政府，自己又唔去檢討，否則只係無補
於事。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有部分反
對派中人提出，將組成提名委員會中的公
司票轉為個人票，或可爭取到更多反對派
立法會議員支持。政制及內地事務局局長
譚志源昨日指出，倘將公司票轉為個人
票，有可能會沖淡原本個人票的票值。他
並強調，目前沒有一個由坊間提出方案可
以得到三分之二立法會議員的支持，而特
區政府提出的政改方案，相對其他已是得
到最多支持的方案，大家應摒棄口號式或
一刀切式的說法。
譚志源昨日在出席立法會2017年行政長
官產生辦法方案小組委員會會議時，回應
到有人建議將提名委員會界別分組中的公
司票轉為個人票時表示，在現行選舉委員
會的38個界別分組中，有11個界別分組的

成員同時由公司票和個人票組成，倘將其
中的公司票轉為個人票，有可能沖淡原本
個人票的票值。

決議案行文依「8．31」決定
公民黨黨魁梁家傑則質疑稱，有關政改

方案的決議案的字眼，令方案適用於2017
年或之後的特首選舉，並質疑這反映「假
普選」會「袋一世」。譚志源解釋，決議
案的行文以全國人大常委會的決定為依
據，而香港基本法已規定修改選舉辦法的
程序，不會受是次決議案的影響。

現方案支持比例最高
會後，被問及當局稍後提交的政改方案

是否有修改空間時，譚志源指出，「我們

覺得在過往兩年經歷了這麼多後，暫時看
來，在70位議員來說，（特區政府的方
案）能得到支持的比例，相對於其他可能
提出的方案，應該是最高的了。縱使今日
看來未必一定夠47票，但就現階段來說是
最切實可行的。所以，我們希望如期、如
是地提出方案予立法會考慮通過。」
他又回應坊間提出的「公司票轉個人

票」、「白票守尾門」等建議，「我想過
去一段日子，坊間所提過的種種是否可以
這樣或那樣（的建議），每次提出來也有
不同的人去『潑冷水』。無論是建制派、
『民主派』，其實也對坊間不同的意見
『潑冷水』，似乎目前沒有一些坊間的方
案可以得到三分之二立法會議員的默許，
起碼到今天我未看到有。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、陳庭佳）香港政改進入關鍵時
刻，一直以「城邦論」掩飾「港獨」圖謀的嶺南大學中文系助理教
授陳雲（本名陳雲根），昨日在台灣參加「香港台灣本土運動的發
展與前瞻」座談會，與著名「台獨」分子林濁水對談，公開宣揚其
「建國理念」，試圖把「港獨」與「台獨」勢力合流。陳雲在會上
鼓吹台灣要「重新建國、制憲」，「台獨」分子亦「鼓勵」香港
「建國」，聲稱香港擁有實質「主權」。
陳雲昨日出席在台灣大學舉行的「香港台灣本土運動的發展與前

瞻」座談會，並與有「台獨理論大師」之稱的林濁水對談，聲稱要
「分享」他在香港「推動本土政治和復興華夏文化的工作經驗」。

明言「勇武」即「武力反抗」
陳雲在會上被問到何謂「勇武」時稱，「勇武」是堅決的態度，
心裡要有戰勝的意志：以示威者來說，「勇武」不是說只是跟警察
碰一碰、包圍立法會及政府部門等，而是當包圍之後要被警察抬走
時，他們就要作「最低武力的反抗」。
他續稱，以行動組織者來說，當政府說24小時後要驅散人群，更會
用水炮、塑膠子彈及催淚彈時，就要把人員增加至某一個程度、把行
動提升到某一個程度，令政府知道驅散人群是對公共秩序的破壞。
陳雲聲言，政府因為不知道用武力鎮壓港人的結果，所以一點都
不能承受。港人看來很軟弱，但軟弱的人動武起來非常可怕，「沒

有受過軍事訓練的人，你給他手槍，最可怕，不是怕他殺你，是
怕他胡亂開槍，你躲避不及。」
陳雲又借機抹黑內地，稱港人平時沒有動武的習慣，不像內地

人般「隨便砸公安車、燒公安局」，但事後當局可以問政府拿錢重
建，官員口袋又會賺多一點。

鼓吹「台獨」分子「建國」
陳雲在回應與會者有關「台獨」的問題時狂言，台灣是要「重新
建國」，而不是「獨立」，若要搞「台獨」，只需把「外來政權」
趕走。他聲稱，台灣要「重新建國」，就是把內地以前帶過來的制
度、憲政等，重新由台灣人民來確認「民主建國」。他形容台灣是
「單一民族建構的國家」，現在需要「重新建國、制憲」，但否認
是搞「獨立、革命運動」。
《香港民族主義之誕生》的作者、台灣「中央研究院」台史所副
研究員吳叡人在發言時聲稱，去年中央政府提出《「一國兩制」在
香港特別行政區的實踐》白皮書，表明了「一國兩制」中已經沒有
「兩制」，只有「一國」。他聲言，香港再沒有地方特色，只是
「自治區」而已；香港現在也只有「假的特區政府」，實際上是
「被內地佔領的殖民地」，因此香港只剩下「人民」與「社會」，
自我保護。
吳叡人續稱，香港實際上應該有「主權」，揚言「主權在民」，
更宣稱曾向台灣憲法專家請教，認為香港長期以來受英國「統
治」，有「普通法」的傳統，香港將來可能「建國」時，可以效法
英國不成文憲法的方式，尋找憲法的來源。

▲劉展灝強調，商界就政改發聲是
天經地。圖為日前香港六大商會聯
合公布政改民調結果。 資料圖片

■陳雲指「勇武」是要以「武力
反抗」警察。圖為陳雲去年在
「佔旺區」教導用「篋盾」對
抗。 資料圖片

■譚志源 資料圖片

◀劉展灝表示，商界希望香港保持長期繁
榮穩定，同時有追求民主自由的決心，但
做任何事都要有次序。 彭子文 攝


